

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Penelitian**

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif, Moleong menyebut “penelitian kualitatif akan menghasilkan data-data deskriptif dalam bentuk narasi tulisan yang dikumpulkan dari hasil wawancara kepada informan yang kredibel memiliki data (informasi)”.<sup>1</sup> Burhan Bungin mengemukakan penelitian kualitatif merupakan prosedur mengumpulkan data-data penelitian melalui pengamatan perilaku subyek yang diteliti sehingga dapat disusun laporan berupa tulisan deskriptif.<sup>2</sup>

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (*field research*). Penelitian lapangan merupakan penelitian yang dilakukan secara langsung di lapangan ataupun langsung dilakukan kepada responden.<sup>3</sup>

#### **B. Lokasi Penelitian**

Penelitian dilaksanakan di lembaga pengelola zakat terakreditasi LAZIS Muhammadiyah Kabupaten Kediri yang beralamat di jalan Seruji Nomor 15 Gurah Kabupaten Kediri. Alasan penelitian ini dilakukan di LAZIS Muhammadiyah mengingat lembaga ini menawarkan program yang menarik bagi para *mustahik* yaitu program dana bergulir, sehingga penerima dana harus

---

<sup>1</sup> J. Lexy Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, Edisi revisi, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2016), 11.

<sup>2</sup> Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Prenada Media Group, 2015), 67.

<sup>3</sup> Etta Mamang Sangadji dan Sopiah, *Metodologi Penelitian Pendekatan Praktis dalam Penelitian* (Yogyakarta: Andi Offset, 2010), 28

memiliki komitmen untuk dapat mempertanggung jawabkan dana yang diberikan semaksimal mungkin sehingga dana dapat dikembangkan dan digulirkan kepada *mustahik* lain yang membutuhkan.

### **C. Data dan Sumber Data**

Setiap penelitian membutuhkan sumber data yang tepat dan kredibel, ada data primer yang menjadi data utama serta data sekunder yang menjadi data tambahan yang secara rinci dijelaskan sebagai berikut:

#### **1. Data primer**

Data primer merupakan sumber data penelitian yang diperoleh secara langsung dari sumber aslinya.<sup>4</sup> Sumber data primer didapatkan langsung dari informan penelitian berikut: Badan pengawas, Badan pengurus, dan *mustahik* LAZIS Muhammadiyah Kabupaten Kediri.

#### **2. Data sekunder**

Data sekunder dalam penelitian ini diantaranya dokumen program kerja dan laporan pertanggung jawaban milik LAZIS Muhammadiyah Kabupaten Kediri.

### **D. Metode Pengumpulan Data**

Prosedur mengumpulkan data menjadi langkah yang penting untuk memastikan ketersediaan data. Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu:

---

<sup>4</sup> Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R dan D*, (Bandung: Alfabeta, 2012), 137.

### 1. Wawancara

Pada penelitian ini dilakukan menggunakan model wawancara yang terstruktur, yang menggunakan pedoman wawancara yang telah disiapkan peneliti sebelum menemui informan penelitian.<sup>5</sup> Penggalan data dilakukan sampai peneliti mendapatkan data yang lengkap untuk menjawab fokus penelitian. Wawancara akan direkam menggunakan gawai/hp sehingga hasil rekaman mudah didokumentasikan selanjutnya.

### 2. Dokumentasi.

Selain wawancara, pengambilan data juga dilakukan dengan teknik dokumentasi sebagai pelengkap data yang diambil ketika wawancara. Dokumen yang dimaksud dalam penelitian ini terkait laporan milik LAZIS Muhammadiyah Kab Kediri mengenai pengelolaan dana bergulir yang telah dilakukan.

### 3. Observasi

Merupakan salah satu metode pengambilan data dengan mengamati secara langsung aktifitas obyek penelitian di lokasi secara cermat, sehingga dapat dideskripsikan dengan runtut rentetan peristiwa yang dilakukan oleh informan penelitian.<sup>6</sup>

## **E. Analisa Data**

Langkah penting penelitian melakukan analisa pada data yang didapatkan proses yang dilakukan harus bekerja dengan data, mengorganisasikan data yang telah didapatkan dari para informan, memilah

---

<sup>5</sup> J. Lexy Meleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Edisi Revisi, 186.

<sup>6</sup> Sugiyono, *Metodologi Penelitian Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2012),145.

data yang dapat dikelola, selanjutnya mensitesiskan, merumuskan pola dari data, sampai akhirnya menemukan apa yang penting dan apa yang dipelajari.<sup>7</sup> Teknik analisis data teknik deskriptif dipergunakan dalam penelitian ini untuk membuat kerangka temuan yang sistematis serta aktual, melalui prosedur tiga tahapan.<sup>8</sup> Antara lain: Reduksi data atau penyederhanaan; Paparan dan sajian data; Penarikan kesimpulan<sup>9</sup>

#### **F. Pengecekan Keabsahan Data**

Keabsahan data menjadi sarana kontrol pada data yang didasarkan atas kriteria derajat sebagai berikut, yaitu:

1. Triangulasi yaitu Triangulasi dengan penggunaan sumber; Triangulasi dengan teori; Triangulasi teknik.<sup>10</sup>
2. Perpanjang pengamatan.<sup>11</sup>
3. Mengadakan member check.<sup>12</sup>

#### **G. Tahapan Penelitian**

Tahapan penelitian ini dapat dipaparkan sebagai berikut:

1. Kegiatan pra lapangan: observasi awal; menyusun rencana penelitian; mengurus perijinan.
2. Kegiatan lapangan: peneliti mengerti latar penelitian sehingga dapat mempersiapkan diri; memasuki lapangan; pengumpulan data; penyusunan data; analisis data; menarik kesimpulan.

---

<sup>7</sup> Ibid., 248.

<sup>8</sup> Sugiyono, *Metodologi Penelitian Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2012), 244.

<sup>9</sup> Noer Mujahir, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: Rake Sarikin, 2016), 104.

<sup>10</sup> Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif*, 261.

<sup>11</sup> Ibid, 262.

<sup>12</sup> Ibid, 263.

3. Tahap pelaporan: melaporkan hasil yang telah diperoleh menjadi bagian penting untuk menjelaskan keseluruhan proses yang telah dilakukan dan menjelaskan dalam ruang ilmiah. Peneliti dapat melihat sejauh mana kelengkapan data yang didapatkan dan melakukan penyempurnaan apabila dirasa masih kurang.<sup>13</sup>

---

<sup>13</sup> Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, 140.